

**PORFIRIO MUÑOZ LEDO****Plantea indagar nexos de la 4T con el crimen**

"Existen sospechas fundadas y claras evidencias de estas relaciones que debieran ser esclarecidas por una Comisión Independiente de la Verdad", dijo el político al anunciar una fundación que lleva su nombre. |

POSIBLE CONTUBERNIO CON CRIMINALES

Plantea Muñoz Ledo que se investigue al Gobierno

Durante el lanzamiento de la fundación que lleva su nombre, el exlegislador dijo que busca crear una nueva Constitución Política; estuvo acompañado por Cuauhtémoc Cárdenas y José Woldenberg

RAFAEL RAMÍREZ

Porfirio Muñoz Ledo anunció este jueves que buscará la creación de una Comisión de la Verdad para investigar al Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador por sostener presuntos tratos con el crimen organizado.

Durante el anuncio del lanzamiento de la Fundación Porfirio Muñoz Ledo, Nueva República, en una galería de la alcaldía Miguel Hidalgo, el exlegislador de Morena dijo que el objetivo de esta organización es crear un nuevo trato social para una nueva Constitución Política; pero también, una comisión que investigue, antes de las elecciones del 2024, al Gobierno de la Cuarta Transformación por nexos con criminales.

Muñoz Ledo se refirió a la actual administración de López Obrador y expresó que "la clave distintiva de este proceso, en mi criterio, ha sido una enorme patología: el contubernio del poder público con el crimen organizado, cuando

menos desde el inicio de esta administración. Existen sospechas fundadas y claras evidencias de estas relaciones que debieran ser esclarecidas por una Comisión Independiente de la Verdad, antes de las próximas elecciones", sentenció.

Asimismo, reprochó que en México se está extendiendo la falta de jurisdicción efectiva de los poderes públicos y se está dando "una orgía de sangre", mientras consideró que "pareciera que el narcotráfico le exigiera derecho de piso a las autoridades y por consecuencia, a la sociedad".

Consideró que sin territorio, pueblo, ni Gobierno, "se desmorona el Estado-Nación, esta es la dimensión de nuestra crisis", lamentó.

Esta no es la primera vez que el exdiplomático acusa al Presidente de contubernio criminal. Hace un mes, en la XL Reunión Plenaria de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina (Coppal), llamó a López Obrador a entender que "su contubernio o alianza con el narco" no era heredable.



Finalmente, expresó que la palabra regresivo resulta desmedida, "pero en este caso es ilustrativa y resulta una manera suave" para referirse a la traición política.

AGRADECE EL APOYO

Durante la presentación de la Fundación, Muñoz Ledo agradeció a quienes han contribuido a la creación de este organismo, del que dijo, va a dedicarse el resto de sus días. Particularmente reconoció el apoyo que brindan al proyecto Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, ex-candidato presidencial y José Woldenberg Karakowsky, ex-presidente del Instituto Federal Electoral (IFE).

En el marco de la presentación, Muñoz Ledo criticó al actual Gobierno de López Obrador y expresó que el proyecto político y social que arrancaron hace 36 años Cárdenas y él, junto con la maestra Ifigenia Martínez y un grupo de compatriotas más, está "secuestrado de mala manera", mientras enfatizó que, en su lugar, "se ha instaurado un absolutismo estéril, la confederación de todos los poderes en una sola persona".

Lo anterior, dijo, ha dado como resultado "el peor de todos los mundos posibles: un Estado fallido, un Gobierno rebasado y una sociedad excluida" y por añadidura, indicó que el traslado de las grandes decisiones nacionales da lugar "a una naciente oligarquía y el alarmante incremento de concesiones y confusiones hacia el extranjero que ya representa una hipoteca para las nuevas generaciones".

Asimismo, dijo que se requiere de "una Constitución maciza, precisa y concisa, asequible para todos los mexicanos, una carta de la Nación mexicana", y concluyó que para la reconstrucción del país se requiere combatir las contradicciones ideológicas con un contrato social renovado.

A su vez, el intelectual José Woldenberg expresó que la Fundación en estos días es más necesaria que nunca, pues es necesario volver a lo básico, cuando se pretende que un país masivo, complejo y profundamente desigual se exprese con

una sola voz.

"Eso significa reconocer y fortalecer los cauces para que el México diverso pueda expresarse en un marco democrático. La fundación es una organización civil, por ello, deben guardar cierta relación con las instituciones, sobre todo porque desde el Gobierno no se entiende, no se valora la necesidad de contar con una sociedad civil fuerte y autónoma".

Por su parte Cuauhtémoc Cárdenas expresó que el Gobierno "no valora una sociedad civil fuerte, autónoma y participativa" y destacó que México es un país contradictorio, plagado de enormes diferencias, aspiraciones desiguales, profundos problemas de corrupción y la economía es incapaz de dar un horizonte productivo para jóvenes", afirmó.

Acompañaron a Muñoz Ledo en el templete: Cuauhtémoc Cárdenas, Clara Jusidman, José Woldenberg y la académica Lorena Ruano; pero también estuvo un numeroso grupo de legisladores de Movimiento Ciudadano, encabezados por el senador Dante Delgado y el coordinador de la bancada naranja en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez y la exdiputada federal Martha Tagle.

También el exgobernador perredista de Michoacán, Silvano Aureoles y la exgobernadora de Zacatecas y diputada federal, Amalia García. Asimismo estuvo presente el diputado priista Augusto Gómez Villanueva.

MÉXICO DIVERSO

WOLDENBERG expresó que la Fundación es más necesaria que nunca, cuando se pretende que un país se exprese con una sola voz

"Pareciera que el narcotráfico le exigiera derecho de piso a las autoridades y por consecuencia,



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

PP-4

22/07/2022

LEGISLATIVO

a la sociedad” **PORFIRIO MUÑOZ LEDO**
EXLEGISLADOR
DE MORENA

ALEJANDRO AGUILAR



Cuauhtémoc Cárdenas acompañó a Porfirio Muñoz Ledo durante el anuncio